

tución no se dan por vencidos y trabajan ahora para tirar el reparto buscando con esto la satisfacción de su amor propio, y dice que estos mismos son los que se oponen á la creación de un vivero, acaso por que este estorba el paso de un ganado, y que ninguno de estos señores que hoy tanto se mueven nunca se les ha visto ponerse al frente de ningún movimiento beneficioso para el pueblo.

Don Ramón Rodero, da las gracias por los aplausos que le han tributado, y manifiesta que unos cuantos hombres de buena fé pertenecientes á distintos partidos políticos, han trabajado por la sustitución de consumos por ser una gran mejora para el pueblo y que dentro de cinco años nos rebajarán 200.000 pesetas, que no nos ahogan las voces de los consumidores ni matuteros ni tampoco la de los contribuyentes que hoy tienen que pagar, y que los enemigos de la sustitución hoy son muchos menos que antes, pues algunos de estos lo eran por servilismo, y termina diciendo que nada merecemos por que no hemos hecho más que cumplir con nuestro deber.

Don Pedro Manuel Caminos, dice que el hombre tiene el instinto de conservación y este se lo marca el pueblo, manifiesta que estamos amenazados de tres calamidades: la cuestión de consumos, los vinos artificiales y la filoxera, y que lo único que puede salvar á Valdepeñas es la unión de todos, como en la cuestión de consumos hemos estado unidos hombres de distintas ideas en pro del bien general sin que ninguno haya perdido nada de su personalidad ni de sus ideales, y que el único que se opondrá á esta unión es el vividor político, el que dice que es como las aguas turbias en una cuba, estas se quedan tranquilas y la suciedad de estas bajan al fondo, pero cuando se agitan el agua se enturbia, así el vividor político se manifiesta en las cuestiones de interés general, pues éste no quiere más que predominar para el vivir, y este vividor político es el que ahora en la cuestión filoxera se agita y se

opone á la creación de viveros. Se extiende en otras consideraciones y expone el cuadro sombrío que espera á este pueblo si no acomete con decisión la replantación del viñedo.

D. Luis Caminero empezó su discurso en tono festivo, en el que estuvo durante todo el tiempo que estuvo hablando la hilaridad del auditorio, y entre otras muchas cosas dijo: No sabéis las cosas que del reparto ha dicho una clase de la sociedad, pero estando nosotros bien con Dios, nos reimos de los monaguillos. La filoxera ha sido venir á dejarnos á todos iguales; desde el pasado año no queda otro remedio que la replantación; no hay más que un camino, los viveros; pero uno de esos señores enemigos de la replantación decía en el Ayuntamiento en una reunión celebrada con motivo de los viveros, que él representaba á toda la aristocracia de Valdepeñas, y yo me alegro de ello, porque han elevado á aristócratas á los mozos del Casino Liberal (grandes risa); habla de los vinos artificiales, explica cuáles son éstos y los que son adulterados, y termina diciendo que él con el modesto cargo de la Cámara de Comercio que ostenta, denunciará ante los tribunales á los que hicieran vinos artificiales, sin importarle nada de nada ni de nadie, haciendo la advertencia que hasta el presente en Valdepeñas no había habido quien se hubiera dedicado á esto, que él hablaba, si en lo sucesivo lo hiciera.

D. Isaac Merlo, en breves párrafos expone la necesidad de buscar en la asociación la defensa de los intereses morales y materiales tan seriamente amenazados.

Esta necesidad, decía el orador, muy elocuentemente, es más imperiosa en los actuales momentos en que la desgracia invade nuestro solar, y precisan las virtudes cívicas hijas solo de la cultura, para contrarrestar la hecatombe que se cierne sobre nuestras cabezas.

Las grandes crisis no puede sobrellevarlas un pueblo, aun cuando tenga elementos de riqueza, si los inte-

reses morales andan desamparados, y los materiales no tienen el auxilio tutelar de la asociación.

Dedica unos párrafos en encomio del Ayuntamiento por el reparto vecinal realizado, y aconseja al pueblo la necesidad de secundar la obra, porque no caiga sobre él, el estigma de no ser capaz de administrarse.

Habla del Catastro y sus funestas consecuencias. Retitula la necesidad de asociarse para hacer las reclamaciones oportunas y se ocupa de los vinos artificiales y pone de manifiesto los trabajos realizados en otras regiones para contrarrestar la competencia vinícola la fabricación artificial.

De la filoxera, una vez más recomienda la urgencia de la replantación haciendo notar que los perjuicios del retraso serán más notorios, cuando la producción decrezca, época en que la falta de ingresos de la viña indígena hará más difícil soportar los grandes dispendios del nuevo cultivo.

Traza de la campaña en contra de la reconstitución y de los viveros, que tanto perjuicio ha de ocasionar á Valdepeñas, terminando con un ruego á nuestro modesto semanario, que reconoce ha realizado una gran campaña en pro de los intereses viti-vinícola de la población para que con el fin de poder exigir responsabilidades en lo futuro, se concrete la actitud de cada uno en los actuales momentos, que son los decisivos del porvenir de esta laboriosa ciudad.

Hace el resumen el presidente nuestro querido amigo don Pedro V. Gómez, el que con la elocuencia en él característica y con su cálida palabra arranca nutridos aplausos del auditorio. Empieza diciendo que se llegó á una transacción el día 2 de Enero por evitar un conflicto al pueblo, en la que se nos ofreció que en este reparto no habría protestas y aquellos que esto prometieron son los que hoy de una manera solapada vienen trabajando contra el reparto y promueven protestas, y si yo no quisiera tanto á mi pueblo me alegraría de que se tirara por tierra el reparto, porque esto sería la muerte civil de esos que á

cada momento dicen se interesan por el pueblo, y no se acuerdan de éste más que cuando lo necesitan, de esos falsos defensores del pueblo que es preciso los vayais conociendo y los cuales estos se han jugado la última carta.

Del Catastro dice, que esos que tanto interés han tenido en que no se sustituyan los consumos son los que han tenido detenido un expediente, con gran perjuicio para el pueblo.

De la filoxera manifiesta que nosotros, los republicanos radicales, defendemos la replantación como única salvación para este pueblo, como así lo manifestó nuestro ilustre jefe don Alejandro Lerroux en el mitin celebrado este verano ofreciéndose en todo al pueblo de Valdepeñas.

Hace constar que Santa Cruz quería llevarse el vivero provincial y que este pueblo como la Calzada y otros están haciendo la replantación y por lo que sea aquí se opone alguien, el vividor político, como ha dicho un orador, á la creación de los viveros, y termina diciendo que este invierno la clase obrera ha pasado una honda crisis de trabajo para lo que el ayuntamiento acordó dar trabajo, no pudiéndolo hacer á pesar de haber recibido éste sesenta y tantas mil pesetas de donativos, cuyas cuentas ha pedido y no se le han presentado todavía.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos, terminando el acto á las doce y media de la noche con el mayor orden.

### Don Antonio Catena

Ha fallecido en Madrid el propietario de nuestro querido colega "El País", don Antonio Catena.

Era el señor Catena en el republicano español un ejemplo fuerte de consecuencia y de sacrificio. Era, como dijo Lerroux en el mitin radical del año pasado, en la Gran Vía, un hombre-cumbre. Para él la palabra «republicano» tenía un intenso contenido moral; era abnegación, lealtad, desinterés. Trabajó mucho, y aunque ya estaba viejo y enfermo, nunca faltaba el consejo oportuno de su palabra.

La causa republicana pierde uno de sus más valiosos defensores; la Patria, un hijo amante, noble y esforzado.

Reciba la familia del finado, y la redacción de *El País* el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Linares, Imprenta San José

## Gran Farmacia y Laboratorio Químico

DE

# TOMAS DE MERLO Y MERLO

Calle Seis de Junio, 53 (antes Ancha).—Teléfono núm. 192

Servicio por la noche

Especialidades españolas y extranjeras.—Sueroterapia general.—Cura antiséptica completa.—Cura antiséptica completa.—Producto farmacéuticos.—Agua oxigenada antiséptica á 12 volúmenes de concentración. Cura las ulceraciones y es un gran desinfectante para la higiene de la boca.—Despilatorio Merlo.—Píldoras reconstituyentes contra la anemia y debilidad general.—Obtención de Oxígeno.—Agua para curar los sabañones sin dolor.—Aceite hígado de Bacalao, Blanco y Rojo.—Bistinne dentífrico maravilloso.—Bulbífero para el pelo

Análisis cualitativos y cuantitativos de tierras para la plantación de la Vid Americana y Análisis de Vinos, lías y tártaros.—Agua mineral española y extranjera; especial para mesa la de Solares.—Jabones medicinales y de tocador.

Exigid el tiket para obtener el regalo: Presentando tiket por valor de 3 pesetas regalo de una cajita de vaselina rusa; por 5 pesetas, un sobre de polvos finos para la cara; por 10 pesetas, una pastilla de jabón, y por 25 pesetas en adelante, un frásquito de esencias varias.

**PEDID SIEMPRE EL TIKET PARA PARTICIPAR DEL OBSEQUIO**

8.5781